

換地點
改視訊

四接環評挨批黑箱

創環評史上第一遭 | 會議宣布擇期再審

四接審查爭議不斷



四接事件簿

2020.9.24	基市府原則同意四接2.0開發
2022.6.1	基隆發起護海公投
2022.7.7	台電提四接3.0東移方案
2023.3.31	基市府通過護海公投審查
2023.4.21	政院撤銷護海公投
2023.5.25	環團闖入中斷環評審查
2023.5.31	基市府廢止前朝同意開發公文
2023.6.2	環評第5次初審「因故」延期
2023.7.7	第5次初審最後決議擇期再審

資料來源／記者採訪整理 製表／生活中心

編輯／張幼芳 視覺／楊國長

聯合報
2023.07.07製表



場外怒吼

協和電廠環評審查會議昨在環保署舉行，環評會委員卻趁著休息時間，臨時更換場地，並改為視訊會議，引發場外民衆不滿，對著視訊畫面高喊「違法會議，立即解散」。

記者葉信豪／攝影

環團砲轟「最黑暗的一天」
雖然最終宣布散會、擇期再審，但突如其來的「變革」，謝國樑直言「滿意外的」、「沒有看過有這樣的環評會議進行方式」，質疑已違反會議程序及規定；守護外木山行動小組也發聲明痛批，「這是環評史上最黑暗的一天」，宣示未來行動將升級。環保署昨舉辦四接環評初審會議，並以「延續會議」為由，不開放民眾旁聽發言，近百名民眾頂著烈日，在環保署外觀看環評會議轉播，立委陳椒華、賴香伶、鄭麗文、吳怡玎、溫玉霞等人也出席關心。
謝國樑昨首度參與環評審查會議，他受訪時強調，基隆市府日前已廢止前市長林右昌時期「原則同意開發」二點〇方案公文，並要求台電針對三點〇東移方案備齊申請資料後，重提申請，他出席環評會議，就是要表達市府立場，新的東移方案尚未經過申請，希望台電能按照程序走。

環評初審昨天從下午一時開始，會議前後

資料來源／記者採訪整理 製表／生活中心

聯合報
2023.07.07製表

約五個多小時，原本都在討論程序問題，但環評委員卻趁著第二次休息時間，逕自變更為此召開專案小組第五次初審會議，基隆市長謝國樑親自出席，更有多名立委、環團、基隆地方人士與會。不料，會議主席簡連貴趁著中場休息時間，帶領環評委員專案小組逕自改變會議方式與程序，不僅更改會議室，只以電話連線方式讓已登記的公民團體發言，創下環評會議首例。

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

】

<p